



[www.sainte-catherine.org](http://www.sainte-catherine.org)

## ACCUEIL MAISON PAROISSIALE

**Jusqu'au 14 juillet  
et après le 19 août**  
**Le matin**

du mardi au samedi  
de 9 h 30 à 11 h 30

**L'après-midi**

du mardi au vendredi  
de 14 h 30 à 17 h 00

**Du 14 juillet au 18 août**  
**Le matin**

du mardi au samedi  
de 9 h 30 à 11 h 30

**Maison Paroissiale**

50, rue des renards à Nantes  
02 55 11 40 12  
[paroisse@sainte-catherine.org](mailto:paroisse@sainte-catherine.org)

## HORAIRES DES MESSES

### LE WEEK-END

**Samedi en juillet et août**  
18 h 30 à St Dominique

**Dimanche**  
**En juillet**

10 h 30 à St François d'Assise

**En août**

10 h 30 à Notre-Dame de Lourdes

### EN SEMAINE

Mardi à St François d'Assise 19 h

Mercredi à St Dominique 9 h

Jeudi à Notre-Dame de Lourdes  
messe à 9 h

Vendredi à St François d'Assise  
messe à 9 h

Semaine du 16 au 19 juillet : messes  
à la grotte du Pont du Cens (mêmes  
horaires)

## Edito

**Ce bulletin paraît quelques jours avant des élections très importantes pour notre pays. Notre évêque a écrit ce message que je tiens à vous faire connaître.**

**Père Benoît Luquiau curé de la paroisse**

A chaque fois que j'entre dans un isolement, je suis pris de vertige – quand bien même j'ai pris le temps de lire les programmes, d'écouter les analyses et les débats et, au bout du compte, de discerner le choix qui me paraissait le plus juste. Je suis pris de vertige, parce qu'au moment de glisser mon bulletin dans l'enveloppe, il est parfois difficile de démêler mes motivations : une sensibilité politique peut conduire à toujours voter pour le même parti quel que soit le contexte, le candidat, le programme... Les sentiments du moment : colère, désir de « renverser la table », peur pour mon avenir, celui de mes proches, celui du pays... Le contexte international... Le respect des valeurs qui fondent la vie en société ... Et toutes ces considérations entremêlées donnent en effet le vertige car je réalise que voter n'est pas un acte banal, qu'il est complexe, et que même s'il n'est jamais « chimiquement pur », il engage plus que moi-même. Mon vote engage en effet le destin de millions d'hommes et de femmes et je ne peux glisser mon bulletin dans l'urne sans penser à eux tous qui vivent en interaction avec moi sur le territoire national.

Alors, depuis l'annonce de la dissolution de l'Assemblée Nationale, j'entends beaucoup de désarroi et d'incompréhension. Le risque est de se laisser emporter par nos « humeurs sombres » ... Cela est d'autant plus inquiétant que jamais notre pays n'a été confronté à une telle situation politique depuis l'avènement de la 5ème République. **Je crois qu'il nous faut donc, avant de connaître le vertige de l'isolement, nous isoler...**

**Nous isoler** pour nous remettre devant Dieu, lui qui en Jésus son Fils a manifesté son amour à toute l'humanité, à chacun, qu'il soit jeune ou vieux, malade ou bien portant, quel que soit sa nationalité, sa culture, sa religion... Un Dieu qui veut son bonheur : « Dieu a tant aimé les hommes qu'il a donné son Fils Unique ».

**Nous isoler** pour nous rappeler que « l'amour du Christ nous presse quand nous pensons qu'un seul est mort pour tous »<sup>1</sup>. Le pape François déclarait 2: « Il est bon de rappeler que l'amour féconde les relations sociales, culturelles, économiques et politiques, en nous permettant de construire une « civilisation de l'amour », comme aimait le dire saint Paul VI et, dans son sillage, saint Jean-Paul II. Sans cette inspiration prévaut la culture de l'égoïsme, de l'indifférence, du rebut, c'est-à-dire mettre au rebut celui que je n'aime pas, celui que je ne peux pas aimer ou ceux qui me semblent inutiles dans la société (...) Mais nous devons les aimer, nous devons dialoguer, nous devons construire cette civilisation de l'amour, cette civilisation politique, sociale, de l'unité de toute l'humanité (...) L'amour inclusif est social, il est familial, il est politique: l'amour envahit tout ! » et le pape de poursuivre : « Faites donc attention à ne pas construire sur le sable » ! Pour construire une société saine, inclusive, juste et pacifique, nous devons le faire sur le roc du bien commun. (...) Chaque citoyen est responsable du bien commun. Et pour les chrétiens c'est aussi une mission. Une bonne politique est possible, et même un devoir, celle qui met au centre la personne humaine et le bien commun. »

**Oui, il faut nous isoler avant d'entrer dans l'isoloir !** Pour se placer devant Dieu et le laisser éclairer notre conscience par ce qui est le cœur de la foi. Je vous l'écrivais déjà pour les élections européennes et cela demeure vrai pour ces élections législatives : Jésus le Christ a donné sa vie par amour et cet amour a été plus fort que les puissances de mort et de destruction : les chrétiens le confessent vivant à jamais, œuvrant à la paix au cœur de l'histoire et des hommes qui la font.

L'enseignement social de l'Eglise nous invite à participer, comme citoyen, à l'édification d'une société pacifique et fraternelle, dans laquelle puissent être promus le respect et la promotion de

la dignité de toute personne humaine, la solidarité, l'égalité, la famille et le caractère sacré de la vie, la démocratie, la liberté, la subsidiarité, le soin de notre planète qui est notre « maison commune », une société ouverte à l'universel, qui puisse contribuer au plan international à la paix, à la justice, ainsi qu'au développement des peuples.

Voilà ce qui me guidera comme citoyen et comme chrétien au moment où j'entrerai dans l'isoloir. Il revient maintenant à chacun de discerner en conscience. Je vous invite à vivre ce discernement tourné vers notre Père des Cieux, qu'il nous donne son Esprit-Saint afin d'éclairer notre conscience et qu'il le donne en abondance à ceux qui, demain, seront appelés à gouverner notre pays.

**Mgr Laurent PERCEROU évêque de Nantes**

## RETOUR EN IMAGES

### Les premières communions



### Concert du groupe Ichtus



### Le repas des bénévoles



### Le bilan des servants de messe

# ZOOM SUR...

## Conseil Pastoral, Equipe d'animation paroissiale, comment marche notre paroisse ?

Depuis un an nous avons mis en place un **Conseil Pastoral Missionnaire** (CPM) avec des représentants de diverses réalités paroissiales : solidarité, liturgie, jeunes, étudiants, quartiers populaires, jeunes familles, diacre, anciens, LEME (Laiques en Mission d'Eglise), prêtres ... soit 15 personnes qui se sont retrouvées 4 fois cette année pour regarder les choix que la paroisse doit faire et donner un avis. L'an dernier vous avez donné votre avis pour la composition du CPM, et vos choix ont été plutôt bons, merci à vous.

Voici quelques-unes des réflexions et décisions qui ont été prises par le CPM :

- Pour l'Avent : les illuminations des parvis, la mise en place de crèches évolutives, le goûter de Noël à la pause Québec et les textes sur les contre-marches de ST François.
- Pour les matinées pour Dieu : la venue de témoins invités (Savin Houix et Thierry Piel), la garderie pour les enfants plus pertinente qu'un temps d'éveil à la foi.
- Le pèlerinage paroissial : le choix du lieu, de la date et l'attention aux plus fragiles avec l'idée de deux parcours.
- En chemin vers Pâques : le choix d'un calendrier de Carême, la mise en place du ciné caté, le choix de la messe des cendres des familles en fin d'après-midi, et les horaires des célébrations de la semaine sainte.
- La réflexion sur le co-voiturage à St Dominique pour les messes du samedi soir.
- Le repas des bénévoles du 14 juin

D'autres réflexions sont en cours : la recherche d'une activité pour les enfants des écoles publiques venant à la catéchèse, la proposition de « qui vient dîner ce soir » pour mieux nous connaître, etc.

Ensuite, c'est l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP) qui met en route ces choix. L'EAP est une équipe de 6 personnes : le curé, le prêtre coopérateur (Loïc), les deux LEME (Delphine et Marie Armelle) et deux autres paroissiens. Nous nous sommes retrouvés presque chaque semaine pour regarder l'avancement de ces projets, pour savoir qui appeler pour nous aider, former des équipes, et aboutir.

En fait le CPM est une instance représentative des réalités de la paroisse, et l'EAP fonctionne comme un conseil de direction. Ce choix a été fait parce que je crois que c'est le mode de gouvernance le mieux adapté à notre paroisse et sa diversité. C'est aussi ce que notre évêque souhaite mettre en place dans les 70 paroisses du diocèse. A la fin de cette année, je trouve que ce travail a été fructueux, et je tiens à remercier chacun pour sa patience et ses efforts.

Père Benoît Luquiau, curé de la paroisse

**Voici quelques mots de deux personnes du CMP qui terminent leur mandat :**



*Bleuenn (jeunes) : le conseil paroissial c'était 4 réunions cette année avec des représentants de chaque partie de la paroisse pour discuter des décisions à prendre. Personnellement, j'ai représenté la voix des jeunes, avec Domitille. Nous avons été élues l'an dernier. Ça me paraît très important car cela permet à chacun de donner son avis et son point de vue, qui diffère selon les expériences. Ça permet aussi de se sentir important dans les décisions qui sont prises et de voir la pierre qu'on apporte pour l'édifice cette année.*



*Christine (solidarité) : J'ai bien apprécié le Conseil pastoral j'ai trouvé que nous sommes avec des sensibilités et missions différentes. Cela a permis de mettre en marche des actions qui ont été au bénéfice des plus fragiles.*



Le conseil pastoral missionnaire

## A (Accueil) F (familles) M (migrants) recherche location



Depuis 2017, l'association paroissiale Accueil Familles Migrants du Petit Port accompagne des familles de migrants jusqu'à leur régularisation et leur autonomie financière. Les loger est une priorité humanitaire pour les sécuriser et leur permettre de faire leurs démarches.

Depuis deux ans, nous logeons des familles dont l'une attend un logement social, et l'autre une réponse de la préfecture. Quant à l'appartement du presbytère NDL, il s'est libéré en décembre, mais en attente de travaux depuis 6 mois. Par conséquent, nous ne pouvons plus accueillir de nouvelles demandes d'hébergement. Nous sommes donc à la recherche d'une location à loyer modéré (appartement ou maison) pour accueillir une nouvelle famille.

Si vous, ou quelqu'un de votre entourage, avez quelque chose à proposer, merci de nous contacter.

Bien entendu l'association AFM qui accompagne ces familles, se porte garant vis à vis des propriétaires du paiement des loyers et du bon entretien du logement.

Fraternellement

Pour AFM

Marie-Pierre Menuet et Dominique Morvan

Tel : 06-06-49-26-52

Contact : afm.nantesnord@gmail.com

## À VENIR



### du 1 au 4 juillet

camp des collégiens à la Roche du Theil

### 3 juillet 20h30

église ND de Lourdes adoration et louange

### 15 août à 10h30

messe à l'église ND de Lourdes

### 1er septembre

messe de rentrée et au-revoir de Benoît Luquiau  
curé de la paroisse à St François d'Assise

### 8 septembre

pèlerinage à la grotte du Pont du Cens

### 29 septembre

messe d'accueil des étudiants

## journée de rentrée paroissiale

### 1er septembre

- 10h30 messe avec bénédiction des cartables
- 11h30 sur le parvis : verre de l'amitié, stands de présentation des activités paroissiales, inscriptions pour la catéchèse, danses bretonnes
- 12h30 repas partagé avec paëlla offerte pour tous
- 14h30 fin

## Pèlerinage à la grotte de Lourdes du Pont du Cens

### samedi 7 septembre

- 20h-21h30 veillée de prière à la grotte

### dimanche 8 septembre

- 9h mise en place des chaises
- 10h00 confessions
- 10h30 messe avec accueil du nouveau curé de la paroisse
- 12h repas partagé
- 13h30 temps d'échanges en groupe
- 15h prière mariale
- 16h fin

## NOS JOIES, NOS PEINES

### Nous ont quittés

Pierre RACINEUX (22/5), Huguette GOSSEMENT (31/5), Maryse HERVÉ, Sylvie MOUTON, Claude BOMMÉ, Anne-Marie DUSSART

### Ont reçu le sacrement du baptême

Victorine et Hortense MARTINS, Lisa LAMVU, Alexandre, Juliette et Élixa HOSTIOU, Sara MONSALVE DO VALE, Idara GONZALEZ ROMERO, Adrien GILBERTO

### Ont communiqué pour la 1<sup>ère</sup> fois :

#### Samedi 8 Juin à St Dominique :

Sarah BUTRUS, Lisa LAMVU, Rachel TAILE  
MANIKOM, Fabiola WEPEY CHOTCHIDJOU

#### Dimanche 9 Juin à Notre Dame de Lourdes :

Jean-Luc AKPO, Alicia ANDRÉ, Titouan BOUILLET, Clara BRIEN RAVENEY, Anthony BRIEN RAVENEY, Bernadette FAYE, Emie FRANCHITTI, Charlotte GUILLOTIN, Nina LEBODA LANUZEL, Arthur MAZEAU LIONNET, Arthur MINIER, Éloi MORIN, Ilan OLLIVIER, Baptiste PANTEL, Héloïse PATIN, Malo PRIGENT, Léo RIOU DU COSQUER, Valentine ROQUES, Livia SAUGE, Timothée SCHNEEBERGER, Antoine SCHNEEBERGER